

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, viernes 21 de Julio de 1905

N.º 7191

Valo ensueño

Montero Ríos ha tenido una frase heroica. No le asusta á él la perspectiva de perder las elecciones. Estimaría grande, insigne honor. Tendría por digna coronación de una dilatada existencia. Juzgarlo el mayor de los servicios que cabe prestar á esta nación desventurada.

Y á fe que dice verdad su excelencia. El gobierno que en España, por respetos á la ley, se resigna á ser derrotado en unas elecciones generales, abriría una era nueva en nuestra vida política y social. De su paso por el poder dataría el nacimiento en España del régimen parlamentario. El podría blasonar de haber iniciado la revolución desde arriba. Por él alboraría en el cielo de la patria el día de la libertad y del derecho. La gloria esculpida en sus mármoles los nombres de los que tal hicieron y la posteridad más remota los repetiría con amor y veneración por siglos de siglos.

Desgraciadamente no es cosa llana tal empeño. Perder en España unas elecciones generales de diputados es empresa peliaguda. Nuestro cuerpo electoral se parece á ciertas virtudes en que es más difícil respetarlo que rendirlo. La ignorancia, la indiferencia, el desuso del derecho hacen á la gran masa de nuestro pueblo más apta para la servidumbre que no para la libertad. Será por eso lo que Montero, profundo conocedor de nuestra psicología, no teme entregarse en brazos de la sinceridad? ¡Oh negra suspicacia, maldita hija del desengaño! Por qué no hemos de pensar que el gran canonista, cansado de sus marrullerías, arrepentido de sus caciquismos, aspira con noble ambición, ya en las postrimerías de su larga vida, á dejar de sí en la patria historia grato é imperecedero recuerdo?

Podríamos nosotros creerlo; los caciques no lo creerán. Hay almas para las cuales todo lo digno y generoso es inverosímil. Además, ¿se ha mentido tanto? A todas las protestas de sinceridad responderán esos Maquiavelos de aldea con su burlona sonrisa de esúpida marrullería. ¡Unas elecciones sinceras! Sí, sí, como todas. Tales cosas se dicen siempre; no faltaba más. Hacerlas, eso no. En toda su larga vida de palurdos, socarrones, jamás vieron ellos que estas ofertas se cumplieran. ¡Iremos ahora á hacer uso mundos nuevos? ¡Medrado estaría el cacique si tal sucediese! Privarle á él del tráfico de conciencias y de votos es quitarle al mercader las mercancías. ¿Qué sería de él el día en que no pudiera amenazar al gobernador, destituir al alcalde, suspender al ayuntamiento, hacer

cambiar de aires al juez, imponerse al médico, aterrar al maestro y disponer libremente de las credenciales y mercedes de su distrito caciquil? Gobierno que de tamaño poder quisiera despojarle, tendría que habérselas con él.

Es el fatal destino de todos los despotismos. Siempre fué esclava la tiranía. Todo poder que oprime es siervo de sus instrumentos de opresión. El imperio de los pretorianos, los genizaros, los mamelucos, dan testimonio de esta verdad. De buen grado renunciaría el zar de Rusia á la autocracia; pero no le dejan. Sí, conforme á la expresión de Lamarck, la función hace el órgano, no es menos cierto que el órgano, una vez formado, determina la función. Tanto ó más que la afición misma contribuye á sostener la fiesta de toros el interés de empresarios, ganaderos, contratistas, espadas, banderilleros, picadores, peones y monosabios. El caciquismo representa una gran suma de intereses. Es incalculable el número de personas á quienes la sinceridad electoral arruinaría. Considérese cuál no sería su resistencia á la sinceridad electoral. Mientras la pureza no pasa de los labios, todo va bien. Si el cacique se percatara de que la cosa iba de veras, tengo para mí que el más sincero y leal de los gobiernos se veía gratificado por los suyos, quieras que no, con la más falsa, ficticia y apócrifa de las mayorías.

Luego está el partido. Esa masa de hombres asociados con la mira de turnar en el poder representa también un sinnúmero de intereses, de pretensiones, de esperanzas. Para ellos la oposición significa la peregrinación por el desierto; el gobierno las ollas de Egipto. Anhelaron el triunfo codicioso, aguardáronle impacientes, saludáronle entusiasmados. Era la credencial, el acta, el favor, el negocio, la granjería. Era el premio de la sumisión, de la adhesión, de la consecuencia, de la apostasía ó de la intriga. ¿Qué decepción la de esos hombres si el gobierno, por un escrúpulo de sinceridad, saliera derrotado en los comicios? ¡Crée de buena fé Montero, él tan ducho en estas andanzas, que sus partidarios harán ni por un momento justicia á sus motivos? ¿Qué caudillo era aquel que así les llevaba al desastre en plena victoria? ¿Habían ellos esperado años enteros para morir á las primeras de cambio de un empacho de legalidad? ¡Sinceridad electoral! Muy bonito; pero ¿por qué no empezaron por practicarla los de enfrente? ¿Es que no son sagrados los deberes de un jefe hacia los que le apoyan y le siguen? ¿Le hubieran seguido sabiendo que caminaban en pos de Aristides ó Cincinatos? ¿No les había sacrificado á un puñito de vanagloria? De

cierto ni jefatura ni partido sobrevivirían una hora á la *debacle* electoral.

Y hay todavía un interés más alto. Abierta la esclusa de la sinceridad, ¿quién es capaz de vaticinar hasta donde llegará la inundación? Derrotado Montero, ¿por qué no habrían de serlo Moret y Villaverde y Maura? ¿Qué conflicto para la Corona si todos los gobiernos posibles dentro de la legalidad quedaran vencidos en las urnas? En trance semejante un funcionario amovible se retira, una institución reformable se reforma. Quién representa los intereses de una dinastía no puede retirarse. La institución que es costánea con la sociedad y anterior y superior al Estado, no puede ser modificada. El régimen monárquico constitucional es la soldadura de dos soberanías. Si esa soldadura se rompe, el mal no tiene remedio. Es como si uno de los hermanos siameses se hubiere empeñado en caminar hacia el Norte y el otro hacia el Mediodía. Es como si Dodica hubiese querido hallar en tanto que Radica se entregaba al descanso. Semejante colisión daría en tierra con toda la máquina constitucional. La más elemental prudencia aconseja á los defensores del régimen evitar por todos los medios que la voluntad nacional, libremente manifestada, pudiera cualquier día producir tal estropicio.

No pidamos lo imposible; no demos crédito á cuantos tártaros. Solo bajo un régimen de opinión pueden los gobiernos permitirse el lujo de perder las elecciones. Harto hará Montero si, cumpliendo su promesa, proscribiera de las próximas la doble vergüenza del cunierismo y el encasillado. En hombre tan sensible para los efectos familiares y tan consecuente con los vínculos de la amistad como el gran cacique de Lourizan, semejante sacrificio es doblemente meritorio. Cuanto más que, de consumar o ya verá el buen anciano lo que es una mayoría no criada á los pechos del de Gobernación, ni deudora de sus actas al encasillado, ni ligada con el gobierno por los estrechos lazos del estómago agradecido. Trabajo le mando cuando trate de imponerle la necesaria disciplina.

ALFREDO CALDERON.

CORREO DE HOY

Madrid 19.

Los republicanos.—*Declaraciones de Salmeron.*

El jefe de la Unión Republicana ha dicho que el éxito de la Asamblea ha superado las más lisonjeras esperanzas.

—La unanimidad de pareceres, el fervor con que se preconizó y mantuvo la unión y el cariño efusivo con que

todos aceptaron mi jefatura, son prendas de que seguirá el éxito en lo porvenir.

También lo es la admirable disciplina que se demostró en los debates y en las resoluciones; y esa disciplina ha de dar una gran fuerza á nuestras soluciones y esperanzas.

Conservaremos, ante la opinión el puesto preferente que logramos desde la memorable Asamblea de Marzo.

Ahora nos disponemos á luchar briosamente en los comicios, pues estamos seguros del triunfo, mientras se nos combata con armas de buena ley.

Si se apela á mixtificaciones y violencias, peor para quien lo haga, pues no estamos dispuestos á permanecer impasibles.

Cuantos amigos luchan y tengan necesidad de nosotros, hallarán nuestro decidido amparo.

Yo—añadió—pienso ir á Barcelona á fines del mes próximo, sin perjuicio de acudir allí donde sea necesaria mi presencia.

Esto no implicará olvido de otra clase de deberes; á los cuales prestaré toda la necesaria atención que merecen, entendiéndolo que es obligación nuestra vivir prevenidos para que cualquier eventualidad nos coja preparados y en condiciones de dar al país el Gobierno del pueblo por el pueblo.

La prensa madrileña

«El Imparcial» expone las consecuencias que ha de tener la carestía de agua en Madrid, que apenas dispone de la necesaria para beber.

«El Liberal» opina que antes de repatriar los huesos hallados en las costas de Inglaterra debe procurarse la repatriación de los miles de españoles que han sido prisioneros en Filipinas.

«El País» encomia la importancia de la Asamblea de Unión Republicana, detallando las representaciones que hubo en ella.

«El Nacion» en cambio, dice lo contrario.

«El Globo» combate la actual organización administrativa y burocrática, ruina y vergüenza del país.

«El País» hace observar que Villaverde murió sin haberse confesado.

Los villaverdistas.—*Besada, jefe*
El señor González Besada pretende alzarse con la jefatura del grupo villaverdistas, y á tal objeto encamina sus trabajos.

Lo que no se sabe es si García Aliz, Cobian y los demás le otorgarán el premio á sus trabajos.

En provincias la muerte de Villaverde ha deshecho el principio de organización del Villaverdis no, pues la mayoría de sus adeptos se unirá á los liberales.

Nuevas reuniones

Se han reunido otra vez en casa del señor González Besada los exministros villaverdistas, asistiendo el señor Gasset, que la vez pasada no pudo concurrir.

Se tomaron varios acuerdos, entre ellos el de redactar una circular, que se hizo en el acto, reproduciendo la carta del señor Villaverde considerándola como el testamento político del jefe.

Después se reunieron en el domicilio del señor Gasset los individuos que forman el Comité ejecutivo, acordando permanecer todos en Madrid para resolver las incidencias electorales que surjan.

Esta reunión de los villaverdistas se ha comentado mucho, creyéndose en los círculos políticos que se trata de un ardid electoral, pues ninguno de los reunidos aceptaría la jefatura de González Besada.

Los japoneses en Vladivostok

En Shangai ha corrido el rumor de que los japoneses han desembarcado un ejército al Norte de Vladivostok.

Este rumor necesita confirmación, pues no es creíble, dada la situación geográfica de la población.

Ha empezado la estación de las lluvias al Norte de la Manchuria.

Los rusos han abandonado sus posiciones fuera de la ciudad de Vladivostok, y se han concentrado sobre el río.

Declaraciones de Witte

Witte ha hecho las siguientes manifestaciones.

He sido designado por el emperador como embajador extraordinario en París para tratar con los plenipotenciarios japoneses y apreciar las probabilidades de llegar a la paz.

Mis puntos particulares de vista en esta cuestión, no tienen importancia.

Confieso francamente que mis principios en política estuvieron desde luego por la paz, antes de empezar las hostilidades.

Quando estas estallaron se marcaron dos tendencias una entusiasta por la guerra y otra contraria, y yo mantuve siempre esta última, si bien atiendo en todo caso a que la dignidad de Rusia no sufriera menoscabo.

Al punto a que han llegado las cosas si las exigencias del Japón hirieran el amor propio de Rusia o quedara comprometido su honor, entonces seguirá la guerra.

Si las condiciones son aceptables Rusia ira decidida a la paz, pero no debe olvidarse que el pueblo ruso mantendrá la guerra varios años si es preciso.

Rusia es un país muy fuerte, que no puede desaparecer como lo demostraría si el pueblo viera los destinos de la patria en peligro.

Rusia no puede disolverse como algunos suponen, pues tiene grandes condiciones de vida, no obstante los reveses de la fortuna en la guerra.

Impresiones de los japoneses

Algunos miembros de la colonia japonesa de Londres, que tienen mucho prestigio, han declarado que a pesar del optimismo que actualmente reina en Europa sobre el éxito de las negociaciones, temen que las entrevistas preliminares sean un fracaso, pues en opinión de los japoneses Rusia está decidida a continuar la guerra antes que ceder sobre ciertos puntos acerca de los cuales se mostrará el Japón intrínseco.

Operaciones en la Manchuria

A un periódico anglosajón se telegrafian que las operaciones militares prosiguen sin interrupción en la Manchuria. A pesar de las lluvias torrenciales que están cayendo los japoneses continúan ocupando posiciones

ventajosas sobre terrenos elevados, en los cuales puede maniobrar la artillería con relativa facilidad.

El ejército japonés se desarrolla en torno de Linievitch en forma de un amplio semicírculo.

Los rusos retroceden

Según las noticias que se reciben de Vladivostok el ejército del general Hasegava avanza, rechazando a los rusos, los cuales han tenido que abandonar sus últimas posiciones, y se han hecho fuertes sobre el río Tumen, en donde se espera una batalla.

Port-Arthur inexpugnable

Los prisioneros rusos que proceden de Port-Arthur han llegado a Olessa declaran que los japoneses han demolido las fortificaciones rusas, reemplazándolas por otras sólidas y económicas, que han convertido a aquella famosa plaza es verdaderamente inexpugnable.

Los japoneses han hecho colocar una lápida en la casa que habitó el héroe Kondratshenko, que fué el alma de la resistencia rusa.

Reconstitución del poder naval ruso

Dicen de Londres que el gobierno ruso se ha dirigido a varias casas constructoras de Inglaterra y Alemania, pidiendo los planos para la inmediata construcción de seis acorazados de 16.000 toneladas y del tipo más perfeccionado, y de seis grandes cruceros de gran velocidad. Es probable que Inglaterra se encargue de la construcción de la nueva flota.

Contrabando en Sevilla

Comunican de Sevilla que en la estación han sido detenidas tres cajas que procedían de Madrid y que se trataba de reexportarlas a Cáceres, como objetos de ferretería.

Descubiertas las cajas

Descubiertas las cajas víose que contenían 2.848 cartuchos de fusil Mauser.

Disturbios en Sevilla

Desde Sevilla telegrafian que unos trescientos obreros asaltaron ayer una tahona.

En medio de la confusión que se originó, sonó un disparo que hirió a uno de los obreros.

El herido hallase en estado grave. Reina una gran efervescencia, abrigándose temores de que se altere el orden público.

Parojas de la guardia civil están apostadas en las calles donde existen establecidas tahonas, vigilándolas.

Los prisioneros de Filipinas

Toda la prensa aplaude el artículo de «El Liberal» pidiendo que sean repatriados los españoles que quedan prisioneros en Filipinas, y excita al Gobierno para que gestione su libertad.

LO DE MARRUECOS**España concurre a la conferencia**

Resuelto el incidente franco-alemán, cuya solución debía esperar el gobierno español antes de conceder ó negar su concurso a la conferencia propuesta por el Abdeiaziz, ya está acordada y en trámite la contestación del gabinete de España al Maghzen.

Según informes que parecen oficiales nuestro ministro en Tánger ha recibido por telégrafo y debe haber enviado a Fez una nota en que el gobierno anuncia su propósito de concurrir a la conferencia a condición de que se le consulte programa, fecha y lugar de la misma.

Las negociaciones activas que esos informes dan como realizadas por el Sr. Sánchez Román con los embaja-

dores de las potencias interesadas antes de expedir la nota no tienen, a nuestro juicio, gran importancia. Indudablemente han sido un cambio de impresiones, muy natural y acostumbrado en asuntos de este género. Todos los gobiernos invitados a un Congreso internacional, se preguntan antes de resolver si piensan concurrir y lo que van a hacer.

La invitación es la misma para todos, un sólo texto circular; no hay invitados de primera y segunda; y por consiguiente, huelga decir, como se ha dicho, que España ha negociado mucho para concurrir con las mismas prerrogativas que las demás naciones. Exactamente con las mismas que Suecia, desinteresada del todo en Marruecos, ó que Francia, tan interesada como nosotros: con las prerrogativas de discutir y votar. Lo cual no supone que vayan ni deban ir con la misma justificación en lo que propongan ó pretendan.

Se ha indicado también que España va a la conferencia por cuenta propia, libremente, al servicio del interés general europeo y del suyo, sin compromiso con potencia determinada. Tan obligado es este proceder, que no lo ponemos en duda.

Impresiones de Berlín

A pesar de las disposiciones conciliadoras que se manifiestan en los círculos oficiales de Berlín respecto a la conferencia, presúmese allí que el examen detallado de las reformas provoque algunas dificultades.

No parece que de parte del gobierno alemán haya oposición de conceder a Francia un cometido especial en el Mogreb para el mantenimiento del orden, con mayor motivo cuando no se sabe que ninguna otra nación quiera compartir el mandato. El mayor empeño de Alemania es el de salvar el art. 17 de la conferencia de Madrid, hasta el punto de pensar en retirar su voto y dar por nulo cualquier acuerdo contrario a la igualdad del comercio.

Noticias de Londres

Londres 19.

En algunos círculos políticos otra vez se considera próxima la disolución del Parlamento.

Contestando en la Cámara de Comunes a la pregunta de un diputado, ha dicho lord Percy que no hay motivo alguno, ni siquiera remoto, para la revisión del acuerdo franco-inglés.

También hay quien quiere hacer valer el rumor de que la conjunción actual de las escuadras francesa é inglesa acelerará el proyecto que ya se estaba estudiando de una alianza ofensiva y defensiva de Francia é Inglaterra.

Un telegrama de San Petersburgo dice que, por orden expresa del Czar, ha sido llevado el gran duque Nicolás Constantinovitch a Sebastopol, desahogado para toda la vida.

Se añade que el gran duque se ha vuelto loco a consecuencia de los malos tratamientos de sus guardianes.

De Cronstadt dicen que ayer tarde se amotinaron los marineros de los buques de guerra surtos en aquel puerto, saqueando varios edificios públicos.

Se desconoce el número de muertos y heridos que estos sucesos han ocasionado.

La guerra

París.—De San Peterburgo dicen que un vapor americano ha chocado

con una mina flotante en aguas de Port Arthur, yéndose a pique con toda su tripulación.

De Vladivostok llegan noticias diciendo que el ejército japonés avanza con gran rapidez, rechazando a los rusos, que van abandonando todas sus posiciones, concentrándose a orillas de un río, donde es ya inminente una gran batalla, como también se considera próximo el bloqueo por mar de Vladivostok.

Según noticias de Kirin, es peor cada día el estado sanitario en los campamentos del ejército japonés, diezmando sus tropas varias epidemias.

Varias noticias

El príncipe Felipe de Sajonia ha presentado ante el tribunal de Gotha una demanda de divorcio contra su esposa la princesa Luisa.

—La escuadra alemana llegará el jueves ó el viernes a Copenhague, en donde se están preparando fiestas en su honor, y después irá a Stockolmo.

MAHÓN

Esta mañana nuestro Director ha comparecido a declarar ante el señor Juez permanente de causas militares, en virtud de haber sido denunciado por dicho señor el artículo titulado «Verdades» que apareció en EL LIBERAL correspondiente al miércoles 19 del actual.

Al amanecer de hoy ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Menorquin».

El indicado buque ha salido esta tarde directo para Barcelona.

Muy concurrido se vió anoche el paseo de Isabel II, con motivo de tocar en él la Banda Municipal.

Por ser hoy el cumpleaños de la reina madre, ha ondeado el pabellón nacional en los edificios públicos, los barcos de guerra surtos en nuestro puerto han estado empavesados y por la Fortaleza de Isabel II se han disparado las salvas de ordenanza.

A las doce y media del día de hoy se ha inaugurado oficialmente el «Dispensario Anti-tuberculoso», del cual son de esperar grandes ventajas.

Para mañana sábado, se prepara un mitin de propaganda anticlerical en el local que ocupaba antes el «Circo Colón».

Para el domingo próximo se prepara en el casino «Unión Republicana» un extraordinario concierto vocal é instrumental.

Es de esperar se vea muy concurrido.

Aplaudimos la disposición dada por la Alcaldía prohibiendo a los Casinos «La Unión» y «Nuevo Centro» el ocupar la acera opuesta al de los respectivos establecimientos por medio de sillas y mesas.

Esta orden creemos será vista con gusto por los vecinos de esta ciudad, pues había día en que se obstruía

esta orden creemos será vista con gusto por los vecinos de esta ciudad, pues había día en que se obstruía

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

naba grandemente á las calles, en donde se halla situados dichos cafes, haciendo difícil el tránsito.

La Dirección general de Correos ha autorizado á la estafeta de Jaca (Huesca) para recibir correspondencia urgente, según oficio que se ha recibido hoy en la Administración de Correos de esta ciudad.

Ha sido nombrado comandante del cañonero «Nueva España» el teniente de navío de primera clase D. Juan B. Aznar.

Teniendo en cuenta los servicios prestados por el capitán del vapor «Ciudad de Mahón», D. Matías Rindavets y Amengual, y sobrecargo del mismo oficial segundo de Administración militar, D. Heradio Ramajo Ortigosa, en el salvamento y rescate del laúd de pesca «Joven Dolores», se ha concedido á dichos señores la Cruz de primera clase de la Orden del Mérito Naval, con distintivo blanco y sin pensión.

El tipo medio del cambio de la primera quincena del mes actual ha sido de 32'19 por 100, correspondiendo una reducción de 24 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las aduanas.

El alcalde de Mercadal anuncia un concurso para la compra de un edificio con destino á sala despacho y oficinas del juzgado municipal de aquella villa y depósito de presos y detenidos.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Ciudadela, dotada con el haber anual de 999 pesetas. Los aspirantes á ella pueden presentar solicitudes en la secretaría de aquel Ayuntamiento.

En el Casino «La Unión» tendrá lugar esta noche un gran concierto á cargo de aplaudidos aficionados de esta ciudad, los cuales ejecutarán un selecto programa, acompañados al piano por D. Rafael Bagur.

En el Casino «Nuevo Centro» también habrá un concierto extraordinario mañana sábado empezando á las nueve y media de la noche por los señores Anglada y Prats, acompañados por el quinteto que dirige el señor Vilalonga, alternando dicho quinteto con escogidas piezas de su repertorio.

Por lo visto estamos en época de pleno concierto.

EXÁMENES

En el próximo mes de septiembre tendrán lugar en el Instituto los exámenes de ingreso.

Los aspirantes á dichos exámenes deberán solicitarlo desde el 15 al 31 de Agosto próximo. Satisfarán 5 pesetas en concepto de derechos de examen y 2'50 por derechos de expediente.

Para el ingreso de los estudios generales del Bachillerato se observará lo dispuesto en la Real Orden de 19 de Abril último.

Los que deseen dar validez académica á los estudios hechos fuera de los Institutos oficiales deberán soli-

licitarlo en la Secretaría dentro la segunda quincena de Agosto próximo. Los aspirantes además de exhibir la cédula personal é identificar su persona pagarán por asignatura 6 pesetas en papel de pagos al Estado y además 4'50 pesetas por derechos de examen y expediente.

Se dá como cosa segura que uno de estos días será nombrado alcalde de Palma, el conocido abogado señor Resalló y Gomez.

El príncipe de Dinamarca, casado con la princesa Maud de Inglaterra, es conccido en Mahón, por haber acompañado á los reyes de Inglaterra en su reciente viaje á estas islas, y por referirse á él trasladamos aquí las siguientes líneas:

«Reina en los círculos políticos de Europa la más viva expectación hasta ver si el anciano rey Cristian de Dinamarca, consentirá ó no que se sienta su nieto el príncipe Carlos en el trono de Noruega, que se le ha ofrecido.

El príncipe Carlos que tiene 33 años y sirve en la marina militar dinamarquesa, es hijo segundo del príncipe real Federico y de la princesa Luisa de Suecia y Noruega, hija del difunto rey Carlos XV.

En 1896 se casó el futuro rey de Noruega con la princesa Matid de Inglaterra hija del rey Eduardo VII de la Gran Bretaña.

Parece que el permiso del rey Cristian de Dinamarca para que su nieto Carlos reine en Noruega, dependerá de que el rey Oscar de Suecia rehuse para su hijo aquella corona.»

INGRESO EN LAS ACADEMIAS

Este año, la convocatoria para el ingreso en Academias militares va á ser una de las más numerosas que se han verificado, y la lucha será reñidísima por no corresponder el número de aspirantes al de plazas.

Véase la prueba: Infantería.—250 plazas.—Se presentan 1.260 aspirantes. Caballería.—30 plazas, 551 aspirantes. Artillería.—60 plazas, 664 aspirantes. Ingenieros.—35 plazas, 353 aspirantes. Administración militar.—20 plazas, 244 aspirantes.

Es decir, que para cada plaza que se saca á concurso se presentan en infantería 5 aspirantes, en caballería 18, el artillería 11, en ingenieros 10 y en Administración militar 12.

Resulta, pues, que para 395 plazas hay en total 3.082 aspirantes.

EL «TELETOPÓMETRO»

Los periódicos científicos extranjeros se ocupan estos días con preferencia de los ensayos realizados en Londres de un nuevo aparato por el que pueden determinarse las distancias, la altura, la profundidad de los objetos que á larga distancia se hallan en movimiento.

Quedan, por lo tanto, suprimidos todos los pasados cálculos de la geodesia.

El «Teletopómetro», por aite conocer al momento la situación topográfica de lo que uno ve, y así como la fotografía no nos dá más que el aspecto, el «Teletopómetro», facilita mapas, planos, proyecciones con el relieve y dentro de la escala que se desee.

Desde el puente ó cofas de un buque de guerra, tanto en marcha como parado, se puede obtener con una precisión matemática la topografía de una plaza fuerte, el calado de una flota en movimiento, y todo lo que se halle á la acción de la vista del espectador.

En suma, estos inventos son los que durante los últimos días han preocupado la atención del mundo científico y que por ser llamados á resolver grandes problemas no ha podido menos de dar á conocer, aunque de una manera un tanto suscita y ligera.

Si, como es de esperar, las pruebas dan los resultados apetecidos, las ven-

tajas y beneficios obtenidos por ellos será enorme.

Hemos recibido los cuadernos 13, 14 15 y 16 del «Diccionario Salvat», enciclopedia popular ilustrada, los cuales, en nada desmerecen de los anteriores, tanto por la profusión de magníficos grabados intercalados en el texto como por las bellísimas láminas sueltas y mapas que contienen.

De otra parte, la concisión y claridad del texto, tan notable como la ilustración que lo acompaña, hacen de este «Diccionario», un libro de verdadera consulta y de utilidad general.

CABALAS

LAS CORTES FUTURAS

En la «Gaceta del norte vemos una información política digna de ser conocida comentada:

«Riase usted de eso de la homogeneidad de la futura mayoría. Ya sé que á ello aspira Montero; mas que él lo desee, no quiere decir que se haya de realizar. Ciento cincuenta moneristas de corazón no vendrán al Congreso. Lo afirmo seguro de que los hechos no me han de desmentir.

Y si no vaya usted apuntando estos datos: Moret tiene actualmente en la Cámara baja 45 amigos. Todos ellos, ministeriales ahora, volverán; eso no puede discutirse. Con éste ó con el otro gobernador, el que á título de liberal triunfó antes con los conservadores, no puede dejar de salir sin una hostilidad declarada é inverosímil por parte del Gobierno. Tenemos 45 viejos; pero ¿y nuevos? ¿Qué menos que otros 20, y aún me que do corto, se deben contar? Sigamos.

Canalejas tiene actualmente seis ó ocho diputados; ese número se triplicará.

Puigcerver se encuentra en el mismo caso. Quince actas entre Murcia, Gerona Granada y Madrid no habrá quien se las quite. Y al marqués de la Vega de Armijo, otras tantas, tampoco.

Vamos á las oposiciones. Hay quien supone que Maura no tendrá más de cuarenta amigos en las próximas Cortes.

Mucho han de forzar la máquina para que no traiga sesenta. Pongámosle cincuenta y nos acercaremos á la realidad.

A los carlistas siete, á los inegristas dos, á los republicanos veinticinco, y entre catalanistas ó regionalistas é independientes ponga usted una cifra no menor de veinte. Añada los de Gasset y otros periodistas y sume: ¿qué resulta? Resultará, fijamente, que no tendrá Montero mayoría absoluta, incondicional.»

PERDIDA

Se gratificará á la persona que haya encontrado una maleta de mano que se perdió ayer desde Ciudadela á esta y la entregue á su dueño.—Cardona y Orfila.—30.

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno en la barbería de Juan Cepillo situada en la calle de Prieto y Canles, 80.

LIGA ANTITUBERCULOSA

DE MENORCA

Habiéndose inaugurado el Dispensario que esta asociación tiene establecido en la calle del Bastión n.º 19, se participa al público que la consulta gratuita para el tratamiento de las enfermedades del pecho, tendrá lugar los martes, jueves y sábados, de doce á una de la tarde.

En el Laboratorio microbiológico del Dispensario se practicarán, además, los análisis de esputos y otros productos patológicos que para el diagnóstico precoz de la tuberculosis consideren necesarios los facultativos. Dichos análisis serán gratuitos para los pobres, debiendo abonar las personas pudientes unos módicos honorarios, que ingresarán en los fondos de la «Liga antituberculosa».

Mahón 21 Julio 1905.—El Presidente de la Comisión de acción permanente, P. A. Pedro Pons Sitges.

Madrid 21, 8'00.

El consejo de ministros celebrado ayer tarde acordó el nombramiento de la nueva embajada que ha de representar á España en el Vaticano.

Madrid 21, 8'40.

Los telegramas recibidos de distintas capitales de España acusan en todas ellas un calor notable.

En donde se ha dejado sentir con mayor fuerza ha sido en Sevilla habiendo ocurrido algunos casos de insolación pues el termómetro ha llegado á marcar cincuenta y ocho grados.

Madrid 21, 9'10.

La escuadra inglesa de cruceros ha fondeado en la rada de Villagarcía en donde permanecerá algunos días.

Madrid 21, 9'45.

El conde de Romanones ha llegado á Algeciras, habiendo tenido entusiasta recibimiento.

Mañana proseguirá su viage.

Madrid 21, 10'00.

La Cámara de Comercio de Sevilla ha propuesto á aquel Ayuntamiento que el ministro de Agricultura señor conde de Romanones, sea nombrado hijo adoptivo de aquella capital por el interés demostrado en remediar la terrible crisis agraria que pesa sobre toda aquella región.

Madrid 21, 10'30.

Desde Barcelona comunican que después de permanecer varios días en aquella capital el diputado nacionalista francés Mr. Deroulede, desbordado de su patria, se ha embarcado para Génova.

El notable político francés ha hecho grandes elogios de los alrededores de la ciudad condal.

Madrid 21, 11'15.

San Petersburgo.—Los últimos despachos recibidos del teatro de la guerra anuncian que, dados los movimientos de ambos ejércitos combatientes, es de esperar una gran batalla.

Madrid 21, 11'30.

París.—Se dá como seguro que después del verano, el Rey Alfonso volverá á visitar la capital de la República vecina.

Cotización Oficial

Madrid 20 Julio á las 18

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like 4% interior, Id. 5 por 100, Banco España, Tabacalera, París á la vista, Londres id.

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES

Sulfatadas-Sódicas-Litínicas

MEDALLA DE ORO Exposición PARIS 1900.

Depurativas-Diuréticas No exigen régimen

Aperitivas-Laxantes No irritan jamás.

Sus efectos son seguros en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo, de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores a todo tratamiento para el herpétismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES, e INTESTINOS.

Infallible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas

No altera el vino

Vendese en cajas de diez paquetes, para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahon: SEES. VALLS, PONS Y ARGUIMBAU

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffett comedor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 Duros

Visita este establecimiento que hay NOVEDAD

EN VILLAGARLOS

Calle Mayor n.º 41, se enseña á leer, escribir y contar por el sistema más rápido y comprensivo.

Además se dan lecciones nocturnas para obreros.

SALON MODELO

Barbería y peluquería

— DE —

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrará el público que se digne honrarlo con su asistencia un esmerado servicio usándose de todas las reglas higiénicas necesarias á la garantía de la salubridad.

Para dicho fin, se ha adquirido una estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios de Barbería puestos al servicio de cada persona.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta 10.-MAHON

Confitería Las Delicias

de

Pedro de A. Valls

1, PRIETO Y CAULES, 1

Tengo el gusto de participar á mis clientes y al público en general, que en esta casa se encontrarán todos los domingos, jueves y fiestas, los riquísimos y tan acreditados sorbetes de vainilla y chocolate que elabora esta casa y al precio de media peseta uno.

Buenas oficiales "boseras"

Se necesitan en la fábrica de bolsillos, calle de la Infanta, 23.

FABRICA

de rótulos esmaltados.

Grabados de todas clases.

Sellos de goma y metal.

de

REGISTO BOSSI

Barcelona

Representante en Menorca Juan Espí-Angel, 8 bis Mahon

Abanicos y Sombrillas

à precio de fábrica

Se encontrarán en La Modernista

41, NUEVA, 41

SE VENDE

Un mobiliario completamente nuevo y un piano. Se puede ver todos los días de diez á una y de tres á siete tarde en la calle del Castillo núm. 129.

ALCALDIA DE VILLA-CARLOS

La festividad de San Jaime, Patrono de esta Villa, se celebrará los días 24, 25 y 26 del actual con fuegos artificiales, bailes públicos, cabalgata y carreras de caballos, potros, burros y pollos.

Los fuegos artificiales se dispararán en la noche del día 24, empezando á las diez.

Las carreras tendrán lugar á las 5 de la tarde del día 25 y serán premiadas con una cuchara de plata, ó su equivalencia en metálico, rigiendo las condiciones de costumbre.

En la mañana del día 25 recorrerá las principales calles de la población, una banda de música tocando diana y lo mismo por la noche, tocando la retreta.

En la tarde del día 26, tocará la banda de música en el paseo de la Esplanada.

Villa Carlos 418 de Julio de 1905.—Casimiro de Cosío.

CASINO EL DIAMANTE

Con motivo de celebrarse en Villacarlos, las fiestas de sus Patronos San Jaime y Sta. Ana, el conserje de esta Sociedad no ha perdonado medio para que los concurrentes al mismo, encuentren toda clase de comodidades, excelentes comidas y excelentes licores y refrescos.

En las noches de los días 24, 25 y 26 se celebrarán grandes bailes.

La cocina estará á cargo de un buen cocinero. Precios muy económicos.

Durante estos días, los helados, no se servirán á domicilio.

Calle de la Iglesia nam. 40.—Villacarlos.

h-24.

Imp de F. Fábregas, á cargo de Ribé